La nación

Elite, 1.454. zk., 1953-08-15.

- La Contraloría estudia el proyecto de contrato de compra de los teléfonos, según declaró el titular de Comunicaciones, Coronel Félix Román Moreno. "Esperamos la aprobación de este Despacho para proceder a la firma del convenio por el cual el gobierno adquiere del grupo inglés las acciones que controlan las empresas de teléfonos".
- Regresó el Canciller Otáñez, después de una semana de permanencia en Colombia. En sus declaraciones a la prensa se refirió a los siguientes puntos:
- CASO HAYA DE LA TORRE: Venezuela no interviene en asuntos internos de otros países. "Actuaremos y con mucho gusto, sólo en el caso de que pidan nuestra mediación los países interesados. Colombia y Perú".
- GRANCOLOMBIANA: No ha habido mala interpretación por parte de Colombia. "He podido comprobar personalmente que la amistad de Colombia hacia Venezuela va creciendo cada día".
- ¿NUEVA ENTREVISTA PRESIDENCIAL?: "No hay nada previsto aún; pero es previsible visita presidencial en el futuro".
- CONVENIO AEREO: Se firmará a fines de la presente semana (9-15). "Ya los documentos están listos y firmado el contrato con la Panamerican".
- "Venezuela y Colombia tienen destino y trayectoria comunes", dijo el Presidente de la República de Colombia, General Gustavo Rojas Pinilla en un almuerzo ofrecido al doctor Aureliano Otáñez en el Palacio de Nariño.
- "Ciertamente –editorializa "El Tiempo" de Bogotá refiriéndose al contrabando entre los dos países– se parece decoroso que dos países amigos otorguen al contrabando categoría de *modus vivendi*; lo natural, en estos casos, es que sus respectivos gobiernos se pongan de acuerdo para combatir el comercio clandestino con la aceptación del gobierno legítimo".
- Más de 10.000.000 de bolívares invertirá Fomento en la construcción de balnearios y hoteles en las playas de La Goajira para fomentar el turismo.

- El Gobierno Nacional invertirá cerca de 40 millones en la ejecución del plan nacional de electrificación, del que depende gran parte del progreso industrial del país.
- En torno a nuestras líneas aéreas: SERA AMPLIADO el aeródromo de Maiquetía hacia parte del Leprocomio de Cabo Blanco y la pista central será prolongada hasta los 2.500 metros permitiendo entrada y salida de aviones de gran tamaño. INSTALACIONES DE LA PAA en los aeropuertos internacionales de Venezuela pasan al patrimonio nacional, mediante nuevo convenio celebrado la pasada semana. En compensación, el Gobierno Nacional otorga libre de tasas hasta 1.960 utilización de locales y operaciones en los aeropuertos de Maiquetía y Maracaibo. La Panamerican eliminará los vuelos a Coro, Barcelona y Maturín. EL TRATADO BILATERAL AEREO al firmarse entre los Estados Unidos y Venezuela permitirá a nuestras líneas aéreas tocar Miami, New Orleans, Cuba, República Dominicana y Jamaica.
- El presupuesto actual del Patronato Nacional de ancianos e Inválidos, es de 946.000 bolívares. Harían falta 15 millones adicionales al año para eliminar definitivamente el problema de la mendicidad en el país, según declaró el señor Luis Rafael Pimentel, Presidente del PNAI.
- Las petroleras alcanzaron un beneficio de *dos mil* millones de bolívares durante el ejercicio económico de 1952, y tienen que pagar 500 millones por concepto de impuesto. Las utilidades de este año superaron en 200 millones, con respecto a las cifras obtenidas en 1951.
- La sede para la Escuela de Petróleo en el estado Zulia costará dos millones de bolívares. Será construido por el MOP, y colaborarán con material de enseñanza y equipos de laboratorio, las empresas petroleras.
- El Dr. Silvio Gutiérrez informó que Fomento autorizará la importación de 20 mil toneladas de papas para cubrir el déficit de ese producto en el país. El año pasado se importaron 38 mil toneladas.
- Es casi imposible –declaró el Dr. Gutiérrez Alfaro– obtener Gamma Globulina en los Estados Unidos, debido a que esta Nación sólo dispone de un cupo limitado que no cubre las necesidades internas de su numerosa población infantil. El Ministerio estudia la posibilidad de preparar Gamma Globulina en el país.
- El Profesor Cruxent halló en Boca de Aroa, Estado Falcón, restos de la cultura más antigua del país, aunque señaló que para afirmarlo definitivamente necesita la comprobación de los peritajes correspondientes.
- Milton Eisenhower criticó el afán proteccionista norteamericano. "América del Sur nos compra –dijo– todo lo que permiten sus recursos en dólares y por ello es preciso comprar allí".

• Señaló el intercambio de estudiantes, obreros e intelectuales entre los Estados Unidos y los países latinoamericanos como uno de los mejores vehículos para fomentar la comprensión entre los pueblos y establecer relaciones sólidas de amistad entre ellos.